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1. MALOS OLORES EN EL CAMINO SAN MARCOS. 

 Los vecinos de Pasai Antxo se quejan del Ayuntamiento. Aseguran de que llevan 

2 años aguantando el vertido de aguas fecales a la calle desde un edificio. 

 Los vecinos, cansados de denunciar el mal estado de unas Tuberías del primer 

portal de la citada vía, provocan malos olores, exigen la limpieza de este punto. 

 Los habitantes del entorno no solo critican el estado que presenta una cañería de 

esta vivienda, sino que alertan de que las aguas fecales de esta casa se vierten 

directamente a la calle. 

 Según aseguran los 

habitantes es que están “hartos de 

pasar al lado de excrementos, pises 

y trozos de papel higiénicos 

utilizados”. Llevan dos años 

aguantando esta situación, que 

surgió a raíz de unas obras que se 

cometieron en el lugar. (Ver MAPA 

5)   

 El propietario del inmueble, Iñaki Ordoñez, afirma que él es el primer interesado 

en terminar con la situación y asegura que ha denunciado varias veces al Ayuntamiento 

con el propósito de arreglar el conducto. 

 Según declaran los vecinos, Beltza Enea es uno de los lugares de paso 

obligatorio para todos los niños y niñas de Antxo que estudian en la ikastola Langaitz, 

ya que pasan todos los días por delante de esa casa para llegar a su lugar de estudio los 

vecinos, al igual que Ordoñez, se han puesto en contacto con el Consistorio de 

Donostia. 

1.1. Solución ante los vertidos fecales en San Marcos. 

 Faltan horas para que los vecinos del camino de San Marcos puedan pasar frente 

al primer portal de su calle sin taparse la 

nariz. 

 Después de meses reclamando que se 

arreglándose las tuberías de aguas fecales, 

varios operarios de ayuntamiento construyen 

MAPA 5. Ubicación de Beltza Enea. 

FOTO 11. Reparando los vertidos de 
aguas fecales en Beltza Enea. 
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desde el fin de semana un colector de aguas fecales frente a la vivienda. 

 Según informa el concejal de mantenimiento urbano, Alberto Rodríguez, “el 

problema estará solucionado para mañana o pasado”: 

 La obra cuenta son un presupuesto aproximado de 4.000 €. Los residentes de 

este punto, llevaban meses denunciando el hedor que se desprendía de una de las 

tuberías de aguas fecales del inmueble. 

 “El conducto de saneamiento queda cerrado y las aguas fecales fueron tapándose 

hasta subir de nuevo a la vivienda”. “Ante esta situación alguien decidió 

descongestionar el tubo compuesto y desde entonces las aguas fecales fueron cayendo al 

suelo”, rememora. 

 El ayuntamiento de Donostia ha comenzado a construir un colector de aguas 

fecales de 12 metros de longitud y 11 centímetros de diámetro por el que se 

transportaran las aguas residuales hasta un colector de Donostia. 

 Iñaki Ordóñez mostró ayer su satisfacción. El fin de semana empezaron a 

señalizar la zona y desde el lunes los operarios ya trabajan junto a la casa. 

 El  representante de los vecinos, se felicita porque “parece que el problema se 

solucionara en las próximas horas”. 

 

2. POLIGONO PAPÍN MOLINAO. 

 Los empresarios del polígono del Papín-Molinao quieren marcharse a Oiartzun, 

y para ello, han pedido ayuda al Ayuntamiento donostiarra que aun no lo acepta. 

 Promotores del polígono de Lanbarren han ofrecido situarse en una parcela de 

19.000 metros  rodeados de pabellones. Pero conlleva una condición, ya que los 

promotores de Lanbarren 

piden que el consistorio 

donostiarra autorice la 

construcción de 300 

viviendas en Molinao en 

lugar de 229. Presentaron 

la propuesta los 

empresarios de Molinao, 

pero todavía no han tenido 

respuesta. 

FOTO 12. Vista general del polígono industrial Papín Molinao. 
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 “En primer lugar, el concejal de Urbanismo, Jorge Letamedía, nos dijo que no se 

creía la oferta. Mas tarde, nos dijeron que la estudiarían y así estamos desde julio. 

Nosotros estaríamos encantados de trasladarnos”, explica Miguel García de Andoain, 

presidente de la asociación de empresarios del polígono.    

 Salir del actual polígono antes de lo previsto es algo difícil de rechazar, 

especialmente cuando el vial prometido para solucionar el problema de comunicaron de 

la zona industrial sigue sin construirse. “El urbanismo no puede hacerse de golpe de 

negociación económica”, declaro Jorge Letamendía, el concejal de Urbanismo de 

Donostia. Letamendía recalco que el avance de La Revisión del Plan General previa 

autorizar 80 viviendas en los solares de Molinao, una vez que las empresas se hallan 

marchado a otro lugar. 

 La oferta recibida por los empresarios de Molinao, para instalarse en Lanbarren 

consiste en recibir espacios nuevos de idénticas dimensiones a los actuales, siempre y 

cuando al Ayuntamiento le salga económicamente rentable. 

 La concejala de Hamaikabat de Donostia, Jaione Arratibel formulara una 

pregunta sobre la situación del anunciando vial de Molinao. En su pregunta, Arratibel 

indaga “en que fase se encuentra la tramitación del Plan Especial para hacer el vial que 

de acceso al polígono de Molinao. 

 

3. CONEXIÓN DE ANTXO A LA VARIANTE. 

 La Diputación Foral de Gipuzkoa inicio los movimientos de tierras para 

construir una nueva rotonda en Molinao, cuyo presupuesto ronda 1.5 millones de euros 

y que posibilitara la agilizar la conexión de Pasaia Antxo con la variante de Pasaia. La 

rotonda estará situada en la carretera de conexión entre los enlaces de los barrios de 

Beraun y Capuchinos de Errenteria y tendrá cuatro brazos. Los dos primeros carriles 

conectan con el citado vial de conexión, otro brazo de conexión con Pasai Antxo, y el 

último a las futuras edificaciones de viviendas en Luzuriaga. Será necesario construir un 

vial de acceso de 60 metros de longitud. Pero, según el calendario de La Diputación 

Foral de Gipuzkoa llega con al menos dos años de retraso. 

 Otro de los proyectos en la zona de la regata de Molinao de Pasai Antxo que no 

termina de arrancar, es el acondicionamiento de un parque. El Ayuntamiento se 

encuentra en conversaciones con el Ministerio de Medio Ambiente para que les otorgue 
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una ayuda de 1.2 millones de euros. Se conseguirá una gran drea regenerada entre la 

manzana de los Gatos y Luziriaga. 

 

4. OLORES DEL VERTEDERO DE SAN MARCOS. 

 Pedro Mari Pagazaurtundua, cuyo caserío Alano se encuentra en terreno 

municipal de Astigarraga, tiene sus terrenos inundados de aguas residuales. Exige que 

“se tomen medidas para canalizar las aguas fecales que inundan una y otra vez” parte de 

sus terrenos. Pagazaurtundua señalo ayer a este periodo que 2 la tubería de obstruye 

continuamente y las aguas residuales y un liquido viscoso emanen a través de la arqueta 

que construyeron en terrenos de mi propiedad” Pagazaurtundua lleva dos años peleando 

pero no ha logrado solucionar el problema. 

 “En el 2006 los responsables de la mancomunidad de San Marcos me hicieron 

llegar un escrito en el que señalaban que el tema estaba solucionado, pero han pasado 

cerca de tres años y continuamos padeciendo el problema”. 

 El lunes tiene previsto reunirse con los actuales responsables del Ayuntamiento 

de Astigarraga son el objetivo de analizar la situación y concretar medidas para que no 

se repitan  este tipo de situaciones. 

 En San Marcos continuo la actividad y el ruido que producen entre las 00:00 y 

las 06:00 horas nos impide conciliar el sueño. El amiguismo entre Mármoles Comat y el 

anterior alcalde de Astigarraga, Mikel Zabala, pues la empresa desarrollo su actividad 

entre 1989 y 1998 sin licencia. 

 “Desde el vertedero llega un cubo que emana agua y me gustaría conocer su 

procedencia”, indico enseñando informe y fotografías de la guardia municipal que 

demuestra las irregularidades cometidas durante todos estos años. 

 

 

 

 

 
 


